Regard de l'autre

DIEU NOUS PARLE!

En préparant cette chronique, j'ai retrouvé dans mes archives, un peu par hasard, un texte magnifique et pénétrant de quelqu'un que nombre d'entre vous connaissent bien... Je vous livre, en guise d'introduction, un extrait de ce texte paru en 2020.

"Il faut que par la lecture des Ecritures, le cœur soit circoncis progressivement, page après page, afin qu'il devienne de chair et batte aux dimensions de l'espérance de Dieu pour le monde. Il faut que la lecture des Ecritures dénonce les idoles de ce monde pour ouvrir les chemins d'une vie nouvelle, sur une terre nouvelle, sous des cieux nouveaux, marqués par la justice et la paix. L'Esprit ne peut vivifier ce que la lettre n'a pas incisé, circoncis. L'Esprit ne peut transfigurer sans que la lettre ait dénoncé. (...) Nous sommes appelés à profiter de ce dimanche de la Parole pour rendre contagieux notre amour de la Bible." Peut-être certains d'entre vous ont reconnu les mots et le style de l'auteur de ces lignes... Il s'agit de notre cher Père Eric Morin, curé de notre paroisse de 2003 à 2012 et actuellement Directeur de l'Ecole Cathédrale au Collège des Bernardins.

On ne pouvait trouver mieux pour commencer une réflexion sur le dimanche de la Parole! Ce dimanche 26 janvier 2025 en est, en effet, à sa 6e édition depuis son instauration en 2019 par le pape François, chaque 3e dimanche du temps ordinaire.

Déjà la Constitution Dei Verbum du Concile Vatican II l'affirmait : « L'Ancien Testament est la Parole de Dieu ». Saint Augustin, dès les premiers siècles de l'Eglise, l'écrivait : « Le Nouveau Testament est caché dans l'Ancien et l'Ancien est dévoilé dans le Nouveau. » Pas d'opposition donc entre l'Ancien et le Nouveau Testament mais bien plutôt une exigeante continuité de la Parole de Dieu depuis la Révélation sur le Mont Sinaï. Pour le dire autrement, en reprenant les mots du regretté Cardinal Aron Lustiger, la Promesse (Ancien Testament) et l'accomplissement (Nouveau Testament) s'éclairent mutuellement. La liturgie catholique a intégré, de façon heureuse, cet échange mutuel dans le dialogue établi à chaque Eucharistie entre la première lecture et l'Evangile.

Le dimanche de la Parole nous invite en même temps à renforcer nos liens avec la communauté juive. La Commission Biblique Pontificale le souligne clairement : « Les Saintes Ecritures du peuple juif constituent une partie essentielle de la Bible chrétienne. »

Quand Dieu parle, il agit. Et Il continue à nous parler aujourd'hui lorsqu'on écoute à la synagogue et à l'Eglise Sa Parole toujours vivante!

Edmond Sirvente

JEAN-BAPTISTE EBELI EVILLE

BELLEVILLE DIMANCHE

26 janvier 2025

3ème dimanche du Temps Ordinaire – Année C Ne 8, 2-4a.5-6.8-10; (Ps 18 (19); 1 Co 12, 12-30; Lc 1, 1-4; 4, 14-21

HORAIRES DES MESSES

Edito

Lundi 27 janvier: 19h: Messe suivie de l'Adoration

Mardi 28 janvier: 8h30: messe

17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession 19h: Messe suivie de l'Adoration

Mercredi 29 janvier:

8h30: Messe

16h30: Chapelet (chapelle de la Vierge Marie)

19h: messe suivie de

l'Adoration

Jeudi 30 janvier: 8h30: Messe

17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession

19h: Messe suivie de

l'Oraison

Vendredi 31 janvier:

8h30: Messe 9h: Laudes

17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession

19h: Messe suivie de

l'Adoration

Samedi 1er février: 8h30: Laudes

9h Messe

18h30: Messe Anticipée

Dimanche 2 février :

9h: Laudes 11h: Messe 18h30: Messe

Entrons dans le jubilé en paroisse

Ca y est, par le pèlerinage à Notre Dame, puis par celui de Rome, nous entrons dans la grâce de cette année de jubilé.

Pour accueillir pleinement la grâce de ce jubilé, je vous invite à 5 pèlerinages vers l'espérance qui jaillit de la foi, et qui suscite notre charité!

- -1- Un pèlerinage vers la profondeur de votre cœur pour avancer dans une vie de prière personnelle et communautaire.
- -2- Un pèlerinage vers la miséricorde du Seigneur qui se révèle en particulier dans le sacrement de réconciliation, irremplaçable chemin de conversion.
- -3- Un pèlerinage vers une personne avec qui vous êtes en conflit pour que s'ouvre entre vous un chemin de pardon et de paix.
- -4- Un pèlerinage vers une personne en difficulté pour qui vous serez un signe d'espérance par un acte concret de fraternité.
- -5- Un pèlerinage vers une personne qui ne connaît pas ou plus le Christ, en l'écoutant et lui annonçant la joie de l'évangile, et l'invitant à un chemin vers le baptême ou la confirmation.

Les fruits d'un tel pèlerinage sera un renouveau de notre relation à Jésus Christ. Comme l'écrit notre pape dans sa dernière encyclique, « le cœur ouvert de Jésus nous précède et nous attend inconditionnellement » Commençons à marcher ensemble vers Notre Dame en

étant au rendez-vous de l'attente du Christ envers chacun de nous!

CETTE SEMAINE

GRÂCE MAT

Lundi 27 janvier: Rencontre BIBLIAPEDIA de 19h30 à 20h30 au 8 rue
Palestine.

Mardi 28 janvier: Groupe de louange de 20h à 21h dans l'église

Jeudi 30 janvier : KTPEDIA – Parcours catéchétique approfondi pour les adultes de 19h30 à 20h30 à la chapelle Jean-Paul II . Contact : P. Bruno et P. Théophile

PÈLERINAGE A NOTRE DAME

Les inscriptions sont closes.



Le samedi 1^{er}
nous serons 400
paroissiens de
toutes générations
pour faire notre
pèlerinage à Notre
Dame.

Consignes à respecter: Pas de sac à dos, ni de gourdes en métal.

Attention pas de toilettes à Notre Dame! Prenez vos dispositions!

Programme:

Rendez-vous 14h30 précise dans l'église pour ceux qui marcheront jusqu'à Notre Dame.

Rendez vous à 16h devant Notre Dame pour ceux qui ne peuvent pas marcher.

16h : Entrée dans la cathédrale et passage jubilaire et pèlerinage intérieur dans la cathédrale.

17h15 Vêpres avec tout le monde Départ après les vêpres...

Dimanche 2 février aura lieu la Grâce Mat et la Messe des Familles suivie du repas partagé

9h45: Accueil et café dans l'église suivi d'un topo/ témoignage de consacrées autour du thème

« Explique moi la vie consacrée » à l'occasion de la journée de la vie consacrée ce 2 février

11h: Messe

Merci d'apporter un plat à partager pour le déjeuner après la messe.

INAUGURATION DE L'ORGUE

Le lundi 3 février à 18h aura lieu l'inauguration de notre orgue par la Mairie de Paris suivie d'un verre de l'amitié. C'est pour nous l'occasion de remercier la Mairie pour sa participation à la restauration de l'orgue. Venez nombreux pour partager ce moment festif et de gratitude.

SACREMENT DES MALADES

SACREMENT DES MALADES Dimanche 9 février à 11h

L'onction des malades est le sacrement adapté à tous ceux qui sont atteints d'une maladie grave, à tous ceux dont la santé commence à être sérieusement atteinte par la maladie ou la vieillesse.

Une récollection est proposée le samedi 8 février de 16h à 17h au 13 rue Lassus , salle du jardin II est nécessaire d'y participer

Paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville

Secrétariat : 15 rue Lassus - 75019 Paris - Tél. : 01 42 08 54 54 Courriel : paroissesjbb@gmail.com Site : http://sjbb.fr

ANNEE JUBILAIRE 2025



Durant toute l'année 2025, à Paris, six basiliques ont été désignées par Mgr Ulrich pour accueillir les fidèles

pèlerins tout au long de l'année 2025. Il s'agit de la cathédrale Notre-Dame, la basilique du Sacré-Cœur, sur la colline de Montmartre, la basilique Notre-Dame des Victoires, dans le 2ème, la basilique Sainte Clotilde dans le 7ème, la basilique Sainte Jeanne d'Arc dans le 18ème et enfin la basilique Notre-Dame du Perpétuel Secours, dans le 11ème qui sont des lieux de pèlerinage jubilaire, des lieux d'accueil pour les pèlerins de l'espérance que nous sommes tous.

Prière du Jubilé

Père céleste, en ton fils Jésus-Christ, notre frère, tu nous as donné la foi, et tu as répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint, la flamme de la charité, qu'elles réveillent en nous la bienheureuse **espérance** de l'avènement de ton Rovaume. Que ta grâce nous transforme, pour que nous puissions faire fructifier les semences de l'Evangile, qui feront grandir l'humanité et la création tout entière, dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la terre nouvelle, lorsque les puissances du mal seront vaincues, et ta gloire manifestée pour toujours. Que la grâce du Jubilé, qui fait de nous des Pèlerins d'Espérance, ravive en nous l'aspiration aux biens célestes et répande sur le monde entier la joie et la paix de notre Rédempteur. A toi, Dieu béni dans l'éternité, la louange et la gloire pour les siècles des siècles. Amen

OFFRIR UNE MESSE

OFFRIR UNE MESSE POUR UNE INTENTION PARTICULIÈRE



La messe est la plus grande prière que puissions faire monter vers Dieu puisque nous nous unissons étroitement à la prière même du Christ.

La messe est toujours célébrée pour le monde entier, mais on peut recommander une intention particulière : pour soi-même, sa famille ou des amis, pour des défunts, pour la paix, les vocations sacerdotales, une action de grâce pour un bienfait reçu de Dieu, etc...

La prière n'a pas de prix et la messe est évidemment gratuite! Mais l'offrande versée à cette occasion est signe de l'offrande de soi-même à Dieu et constitue une aide matérielle pour la vie des prêtres.

Le montant indicatif de l'offrande est défini par la Conférence des évêques de France à 18 €. Cela ne doit pas être un obstacle à votre demande.

CONCERT

l'Ensemble Vide chante la messe en si mineur de Bach le 1^{er} février à 20h30 et le 2 février à 16h dans l'église.

Billetterie sur place: espèces
Tarif plein 14€ / Tarif réduit 10€

RESTAURATION CHAPELLE

La restauration de la chapelle St Charles Borromée avec Budget participatif commencera le 5 février pour 4 mois.